

# LA VICTORIA

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.  
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. . . . . 0'50 pesetas  
Id. id. trimestre. . . . . 1'50 »  
Id. id. un año. . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado. . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales

## INGLATERRA

Espectáculo raro y peregrino, extraordinario y verdaderamente *fin de siècle* es el que ofrece al mundo la *señora* de los mares, la *civilizadora* de colonias, la poderosa y soberbia Albión, abatida y humillada á los pies de dos pequeñas y diminutas repúblicas, allá, en el extremo meridional del continente africano.

Haciendo un supremo esfuerzo, no mayor tal vez que si hubiera tenido que luchar con el imperio moscovita ó con el germánico, ha reunido en aquel reducido territorio, para combatir á transwaalenses y orangistas, sus mejores soldados, sus generales de más prestigio, sus destructoras y terribles máquinas de guerra, y los desastres, que hasta ahora ha sufrido, casi pueden contarse por el número de batallas...

¿Quién hubiera dicho no há mucho tiempo al engreído coloso que, antes de terminar el siglo que agoniza, sería «apabullado» por aquellos que él consideraba pobres pigmeos?

Las arrogancias y baladronadas de sus primeros políticos, sus discursos repugnantes sobre la suerte de las naciones débiles, de las naciones moribundas, han tenido pronta y *satisfactoria* contestación en el valor y el patriotismo de los heroicos boers, á quienes el mundo entero admira.

¡Ah, qué envidia nos da de sus triunfos, qué recuerdos de nuestros pasados gloriosos hechos evocan en nuestra memoria, qué impresión tristísima dejan en nuestra alma al compararlos con los para nosotros horriblemente vergonzosos de aún reciente época!

Culpa no pequeña ha tenido en ellos la pérfida Albión, nuestra enemiga.

Sí, nuestra enemiga, que se complacería en extender el borrón de Gibraltar por toda nuestra patria, que desearía convertirnos en colonia suya para acabar de dominar el Mediterráneo.

¿Será para eso para lo que quiere *convertirnos* al protestantismo, á la herejía, hedionda y desacreditada, hasta en los mismos países, que en otro tiempo y desgraciadamente la profesaron con calor, y hoy van echandola fuera de casa como se arroja al vertedero la basura?

De Galicia decia hace poco un periódico de aquella región que en el litoral estaban haciendo escandalosa propaganda los protestantes ingleses—y es de suponer que también las *protestantas*;—de Andalucía y especialmente de los puertos se dice lo mismo y notorio es que no se contentan ya con ejercer su maléfico influjo en las costas, sino que van penetrando al interior, estableciéndose en poblaciones, en ciudades... en que jamas pudieron afianzar su despreciable planta.

¡Alerta, pues, España querida, alerta, Béjar amado!

¡¡¡ALERTA!!!

S. A. B.

## Fragmentos

RUINAS DE LA FE Y DEL LENGUAJE

En España al llamar á una puerta todavía se suele decir: «¡Alabado sea Dios!» Y se contesta: «¡Por siempre!»

Al entrar en una casa: «¡Ave María. Purísima!» Y se responde: «¡Sin pecado concebida!»  
Al saludarse: «¿Cómo estamos?»—«¡Bien á Dios gracias!»

Al despedirse: «¡Quede V. con Dios!»—«¡Vaya V. con Dios!»

Al oír el relato de alguna desgracia, algunos santiguándose exclaman: «¡Jesús, María y José!»

En las alegrías como en las penas, en la admiración como en la sorpresa se dice: «¡Jesús! ¡Jesús mil veces! ¡Jesús me valga! ¡ay, Jesús!»

El mendigo al mendigar dice: «Una limosna por amor de Dios!» Al recibirla: «¡Que Dios se lo pague!» y si no la recibe oye que le dicen: «¡Dios le ampare!» ó «¡hermano, perdone por Dios!»

Estas y otras varias frases van quedando acá y allá aisladas en medio del lenguaje común: como quedan en medio de campos que en un tiempo fueron ciudades, acá un trozo de pedestal, un pedazo de mosaico ó cemento, un arco roto, allá un fragmento de capitel ó de friso, más allá una columna truncada, restos, en fin, preciosos de una cultura que pasó.

Estas ruinas del lenguaje también podemos decir que son restos de una civilización que, por desgracia, pasó; la civilización de Cristo.

Las ruinas de la Roma antigua denuncian la grandeza del pueblo-rey; estas ruinas del lenguaje recuerdan la fe y la piedad del gran pueblo español, lleno de Dios, lleno de los recuerdos de Jesús y María Santísima; y como de la abundancia del corazón habla la boca, ese pueblo hablaba en todas ocasiones de lo que llevaba muy en el corazón...

Si algo de esto se dice todavía, se dice maquinalmente, en virtud de una costumbre adquirida, pero ordinariamente sin saber lo que se dice.

¡Si supieran lo que entrañan esas frases!... ¡á lo que obliga ese lenguaje!

¡Ay! ¡en España ya no se habla en castellano, ni en cristiano!

### SE NECESITAN MÁRTIRES

La táctica de los perseguidores del cristianismo que dió mejores resultados fué la que lamentaba ya en su tiempo San Cipriano, cuando decia que «no se permitía matar á los que querian morir.» *Volentibus mori non permittebatur occidi.*

Y á este propósito dice el poco contemporizador San Jerónimo en su admirable vida de San Pablo, primer ermitaño: *Hostis callidus animas cupiebat ingulare non corpora*, «el astuto enemigo ansiaba degollar almas, no cuerpos.»

Porque habia visto por una larga experiencia de tres siglos que «la sangre era simiente de cristianos» y que mientras más eran los cuerpos que caian destrozados por las torturas, las almas de los que sobrevivían á las persecuciones se levantaban más vigorosas para la lucha y más acrisoladas en la fe.

El mundo actual no oye ni sigue las enseñanzas del divino Maestro; pero sigue las del que «fué homicida desde el principio», las del gran padre de la mentira, Satanás, maestro de Juliano el Apóstata.

Y por eso pone singular empeño en que las actuales persecuciones contra los cristianos no lleguen hasta el derramamiento de sangre.

Satanás y los suyos les temen á los mártires, temen las consecuencias del martirio, felicísimas siempre para la Iglesia; lo cual debería bastar á los verdaderos fieles para pedir á Dios, no una falsa paz que enerva,

sino persecuciones y martirios que, como los vendabales y las podas en los árboles, los arraigan y vigorizan...

Para ciertos paladares delicados las anteriores reflexiones tienen cierto dejo de blasfemia: persecuciones... martirios ¡ja! ¡ja! ¡puro romanticismo-católico-platónico-ideal!

Lo que necesitamos—dicen—los católicos y los no católicos es paz, mucha paz para hacer con mucha paz nuestras cosas.

Sí, ya sabemos que ese es el parecer de la mayoría; pero la minoría insiste en que *sine sanguinis effusione non fit remissio* y en que, ante el paganismo redivivo, la Iglesia de Dios, aún más que confesores y vírgenes, necesita mártires.

### LA DIGESTIÓN

La única cuestión palpitante, siempre de actualidad y de interés general para muchos es... la digestión.

¡Palabra mágica! ¡Palabra sacramental!

La digestión es la gran palabra, la única palabra, la primera palabra y la última palabra.

Una buena digestión es el colmo, el ideal!

La digestión, ahí está todo.

La ciencia suprema es digerir bien.

Dime lo que digieres y te diré quien eres.

Digerir ó no digerir, he ahí la cuestión.

Todo lo que me perturba en el pleno ejercicio de mis funciones digestivas, es malo. y bueno todo lo que favorece tan trascendentales funciones.

Desquiciése y pertúrbese la sociedad, pero que no se perturbe mi digestión.

Húndase el mundo, pero permanezca para siempre intangible la elaboración de los jugos gástricos.

Perezca todo, ¡pero sálvese el estómago!

Tan claro como ésto no lo dicen los partidarios de la digestión, pero más claro lo hacen.

Y se nos ocurre que, si los cerdos hablaran, no usarían ciertamente de un lenguaje más elevado...

S.A.J.

## Aprendamos

Desde que los franceses abandonaron sus gloriosas tradiciones católicas, y la Francia, de nación por antonomasia *cristianísima*, ha pasado á la categoría de nación *libertina* por excelencia, se suceden en la vecina nación los desastres y las vergüenzas y aumenta la corrupción general hasta el punto de alarmar á sus corrompidísimos gobiernos.

No hay que citar, en prueba de este palmario aserto los desastres de Metz y de Sedan, ni las hecatombes de la *Comune*, ni los cenagales del Panamá, ni los vicios horrendos que amenazan con un próximo y desastroso aniquilamiento á la antes floreciente nación francesa.

Basta por hoy poner á la vista de nuestros lectores un telegrama reciente de París, que dice más que cuanto nosotros podríamos encajear con textos y comentarios espeluznantes:

París, 28.

«El crecimiento de la criminalidad—en los menores de edad de 11 á 18 años—preocupa no poco á los pensadores y publicistas de la república, y viene siendo desde hace algún tiempo asunto preferente en las tareas de buena parte de la prensa periódica, que se mues-



tra alarmada ante el incremento que toma un mal tan grave y que los augura mayores para el porvenir.»

No comprendemos porque se alarman esos pensadores y publicistas liberales.

Los gobiernos y las doctrinas, que años há privan en Francia, no pueden dar otros frutos que esos, precursores de un cataclismo final que borrará tal vez de Europa hasta el nombre de Francia.

Allí las escuelas anticatólicas abundan, los alumnos de ellas no aprenden el catecismo, sabiendo en cambio, despreciar y aborrecer lo que él enseña que debe ser adorado ó venerado; en aquellas escuelas los malos franceses siembran vientos y después se espantan porque cosechan tempestades...

¡Ah, si escarmentara España en cabeza agena!

Pero hay no pocos españoles, por desgracia, malos españoles, que no parece sino que tienen á gala el copiar lo malo de los extrangeros.

¡Qué extraño es que aquí también aumente la criminalidad en los niños, de los cuales leemos frecuentemente en la prensa crímenes que horrorizan, si la educación, mejor diremos, la perversión, que á veces reciben, es muy adecuada para producir tan amargos frutos!

Si se enseña á los niños ó se permite que se les enseñe á no respetar á Dios, ¿qué tiene de particular que de mayores no respeten ni á Dios ni á los hombres?

Si se les lleva ó se deja que vayan á centros de vicio y disipación, ¿qué rareza no será que después no sean disipadores y viciosos?

¡Los niños, los niños!

¡Qué cuidado han de tener los padres de la educación de sus hijos y con que solicitud han de procurar que nadie aje, ni marchite esas flores delicadas!

Maestros ó maestras de perdición, libros ó periódicos corruptores, compañeros infames, diversiones y espectáculos aun solamente peligrosos...

De todo esto han de apartar los padres á sus hijos queridos, inspirándoles hacia ello odio y aversión profundísimos.

Y han de empezar ellos con el ejemplo, que es la mejor lección que pueden darles y sin la cual las demás tendrán poca ó ninguna eficacia.

¡Ah, cuántos padres y cuántas madres tienen que arrepentirse y enmendarse respecto á este punto!

¡Aprendamos, aprendamos de lo que sucede en Francia!

D. de L. y A.

## No matar

### I

Llovía á cántaros, modismo del que sacarán mis lectores la consecuencia de la lluvia torrencial que caía.

Cuando el agua cae en tal cantidad, forma en los arroyos y pequeños remansos unas graciosas burbujas que aparecen y se deshacen con celeridad, para dar lugar á otras nuevas que á su vez dejan el puesto á otras.

Era domingo; la calle estaba desierta y los establecimientos cerrados.

La lluvia redoblaba por momentos el torrente, que hacía de la vía pública un arroyo.

La soledad de la calle se vió interrumpida por la presencia de un hombre que avanzaba casi corriendo, huyendo de la lluvia, calzadas las piernas por unas gruesas botas que le subían hasta la rodilla, y con un paraguas en la mano, que no era suficiente á resguardarle del agua torrencial que caía.

Cuando aquel hombre hubo llegado á la mitad de la calle, saltó de un portal otro hombre blandiendo un puñal, y cayó súbita y bruscamente sobre el primero, en cuyo pecho hundió varias veces el arma traidora, sin que profiriese ni un solo grito: la acometida había sido tan brusca como mortal, y el puñal había despedazado el corazón del hombre que marchaba ageno á tan brutal agresión.

La víctima cayó al arroyo, cuyas aguas tiñó algunos momentos con la sangre que arrojaba de sus heridas, y en el mismo instante se escuchó un grito en la calle que paralizó los movimientos del asesino, que, lívido, de-

sencajado, con los ojos horriblemente abiertos, miró á todos lados y á nadie vió.

El grito aquél, que achacó á su temor y á su miedo, no se repitió.

Con pasmosa celeridad se inclinó el asesino sobre el cuerpo de su víctima y le sacó de un bolsillo algunos papeles que guardó.

Después huyó y á muy corta distancia le fué franqueada una puerta que cerró con violencia de un estrepitoso golpe.

### II

Una mujer le salió al paso; si demudadas aparecían las facciones del asesino, no lo estaban menos las de aquella mujer.

—¡Pepe! ¡Que has hecho! ¡Le has asesinado!

—Sí, le he matado. Era la única manera de recuperar estos documentos que me comprometían.

—¡Pero, tú, asesino!

—Y bien, ¿qué? Asesino á cambio de mi reposo y mi sosiego.

—Que no disfrutarás...

—Toma, guarda esos papeles, guárdalos muy ocultamente.

—No, yo no; no quiero hacerme solidaria de ese crimen.

—¡María! No me recrimines.

—¡Pero y mi conciencia!

—Que calle y que sucumba ante las consideraciones que ya te he dicho.

### III

¡La justicia humana tiene á veces muy lamentables equivocaciones!

Cuando el matador hubo entrado en su casa, pasaba por el lugar del crimen un hombre que detuvo sus pasos asombrado ante el cadáver, y en el momento en que cristianamente se inclinaba para ver si uñía latía aquel corazón destrozado por el puñal de Pepe, pasaba también por la calle un coche en el que iban otros dos hombres.

El cochero detuvo los caballos y bajaron del vehículo los que le ocupaban que procedieron á detener al supuesto asesino.

Y no valieron los gritos de la conciencia que protestaba del crimen, ni los razonamientos, ni las súplicas, ni el llanto, ni los ayes del alma inocente, ni los quejidos del corazón indignado.

La justicia humana se equivocó por aquella vez, y el supuesto asesino fué condenado á la última pena.

Y ¡extraña coincidencia!: la ejecución tuvo lugar en un día de fuertes aguaceros, en un día parecido al del crimen.

Dios es infalible, y, piadosamente pensando, concedería en la otra vida la inmarcesible corona á aquella nueva víctima de los errores humanos.

### IV

Cuando me referían esta narración llovía también copiosamente.

Era un día crudo de invierno.

Aquel bendito ser, que ya no existe, y que nos congregaba en tales días en torno suyo, para referirnos historias y narraciones de un fin altamente moral, cuando hubo llegado á esta parte de su relato, le suspendió y me llevó al balcón, á través de cuyos cristales se veía caer el agua á torrentes.

—Mira, hijo mio, mira esas burbujas que forma al caer el agua. ¿Verdad que es cosa muy entretenida el contemplarlas, verlas formarse y deshacerse?... Pues éste era un espectáculo muy grato á la mujer del asesino, y por esto sorprendió el crimen que arrancó un grito de su corazón. Pero desde que Pepe cometió el asesinato, la horrorizaba la lluvia, el invierno traía á su alma tristezas y melancolías incurables, y se pasaba los días enteros encerrada en la habitación más interior de la casa.

Pasaron los días y los meses y los años; de éstos transcurrieron seis, y ya se había borrado de todas las memorias el recuerdo del horrible crimen, y el de la ejecución en que el «asesino» había expiado su «delito.»

Un día estaba aquella señora de visita en casa de una amiga de toda su confianza, de una compañera de su niñez, y comenzó á llover.

Y cuando inconscientemente se asomó al balcón para ver si era mucha la fuerza del aguacero, retrocedió descompuestas las facciones, profiriendo un grito de esos que el horror inspira, trémula y vacilante, agitado el cuerpo por un temblor convulsivo, que puso en cuidado á su amiga.

—¡Las burbujas! ¡Las burbujas!...

Su amiga creyó que había perdido la razón.

—Si, Pepe le mató para arrebatárle unos documentos que le comprometían: pero, calla tú, no lo digas á nadie; nos perderías. Hace seis años, llovía como ahora, y el agua formaba esas burbujas. Yo presencié el crimen y grité llena de terror y miedo, y un inocente fué al patíbulo, pero, por Dios, guarda el secreto, no nos pierdas... El día de la ejecución Pepe y yo estábamos aterrados; yo quería hablar, contarle todo, pero él me amenazó con un revólver, con que pondría también fin á su vida, y enmudecí; pero calla tú también, ya nada se adelantaría y Pepe iría al patíbulo...

### V

Aquello fué un secreto coreado.

Dios no quería dejar impune el crimen.

La amiga lo refirió en secreto á su marido, éste lo contó á un íntimo en el café, y éste lo refirió á su vez á su esposa, y de aquí la bola de nieve; la especie fué engrosando en proporciones enormes y aumentando sus oidores y se descubrió el crimen, siendo ejecutado el verdadero asesino.

Las burbujas de agua fueron el peso de la conciencia y el revelador de la iniquidad.

Por eso, cuando en invierno contemplo á través de los cristales ese capricho fugaz del agua, recuerdo la historia que antecede y admiro y venero á la Providencia.

M. S. DE E.

## Rápidas

En naciones antes casi enteramente protestantes se convierten al Catolicismo hombres importantes de la política, eminencias del saber, personajes de la aristocracia...

Y en las naciones católicas recogen los pastores y pastoras... á los que no tiene el diablo por donde desecharlos.

Saquen ustedes la consecuencia.

×

El principio esencial del protestantismo es el libre examen.

Cada protestante ó *protestanta* interpreta libremente ó «como le dá la gana» las Sagradas Escrituras.

Los *rabadanes* ó *rabadanas*, que sean lógicos, tienen que decir, después de explicar á su modo un texto;

—Así lo entiendo yo, lo cual no obsta para que ustedes lo entiendan como mejor les parezca.

(¿...?)

Esto pasa los límites de... Y viene á dar... en las tablas del *libre-pienso*.

×

Histórico:

Este era un *pastor*, que no tenía la pata hinchada como el del cuento, pero que interpretaba libremente las Sagradas Escrituras y entendió que Jesucristo ordenaba predicar materialmente «*super tecta*»... y el hombre se subía á predicar á los tejados.

También histórico:

Este era otro *pastor*, que tampoco tenía hinchada la pata, pero también interpretaba... y entendió *mocosuna* otro texto que dice «*predicate Evangelium omni creaturae*» y se puso muy serio... á enseñar la doctrina á su perro y á su gato.

Histórico también:

Otro *pastor* ó *zagal*, que entendió al pié de la letra el «*nisi efficiamini sicut parvuli*» para hacerse niño,... jugaba con ellos á los cantos...

¿Para qué narrar más hechos parecidos? La mar de ocurrentes son estos *pastores* y *pastoras*.

×

Bejaranos:

Preguntad á las *protestantas* si creen en la Virgen del Castañar...

Y respondedme:

Sin dejar de ser buenos bejaranos ¿podreis oír, no digo con gusto, pero ni aún con resignación, á los ó á las que hablen mal de nuestra Excelsa Patrona?

CROTON.



## Ayuntamiento

Sesión del día 8 de Febrero de 1900

(DESDE LOS BANCOS DEL PÚBLICO)

Preside el señor alcalde y asisten los señores García y Gómez.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Comunicación de la Tesorería de Hacienda de la provincia preguntando al Ayuntamiento si, en virtud de haber satisfecho el importe del primer trimestre de consumos correspondiente al año económico de 1899 á 900, desiste la Corporación del recurso presentado contra la declaración de responsabilidad personal de los concejales por no haber satisfecho dicho trimestre.

Circular del partido judicial de Cifuentes (Guadalajara) pidiendo al de Béjar su cooperación en favor de la enmienda del señor Montero Rios, respecto á la descentralización de la administración de justicia, y rogando se firme por el Ayuntamiento, abogados, procuradores, actuarios y principales contribuyentes.

La circular parece muy bien á S. E. y se acuerda acceder á lo que en ella se pide firmando el Ayuntamiento y recabando las firmas procedentes.

Solicitud de Saturnino López Sánchez, repatriado de Filipinas, enfermo y pobre, demandando socorro.

Se le conceden cinco pesetas semanales.

Informe de Policía á la exposición de don Luís Izard, concediéndole permiso para colocar un mirador de hierro en un balcón de su casa, sita en la Puerta de Avila, ajustándose á las exigencias del ornato.

Aprobado.

Idem de la misma comisión á la solicitud de don Germán Campo, permitiendo la construcción del caño de aguas sucias que solicitaba.

También aprobado.

Hacienda manifiesta haber recibido las cartas de pago de los últimos ingresos por consumos, provinciales y cédulas.

La propia comisión dice que, según acuerdo, se ha puesto un guarda en la Asomada, colocando allí una de las gárgulas que servían en el Palacio para los centinelas, á fin de evitar gastos.

El alcalde da cuenta de que en la visita girada por la comisión de Policía á la máquina de la Sociedad electricista *La Abeja*, se ha visto que el dinamo desarrolla fuerza para 700 luces de 10 bujías, procediendo, por consiguiente, y según convenio de pagar dos pesetas por cada luz, imponer á dicha Compañía el canon de 1.400 pesetas anuales, que abonará á contar desde primero de Enero del corriente año.

Sin más asuntos se levanta la sesión.

## Sueltos y Noticias

Cada uno de nuestros apreciables suscriptores de la localidad recibirá hoy con LA VICTORIA cierto número de bonos de pan de los quinientos que hemos acordado repartir este año á los pobres.

Los señores suscriptores pueden entregar los bonos á los necesitados que crean conveniente y éstos los presentarán, para recoger el pan, en nuestra Redacción, mañana, domingo, 11 del corriente, de diez á doce de la mañana.

LA VICTORIA se alegra mucho de que, después de cubrir los indispensables gastos del año último, la haya quedado, como en los anteriores, algún sobrante, para poder dar mañana pan, si no á todos, á algunos de los que le necesitan.

Sirva ello también de satisfacción á sus constantes favorecedores.

Pocos asuntos de *Crónica* para esta semana:

En el interior, la consabida discusión de presupuestos y el debate del conde de las Almenas sobre las responsabilidades de la guerra.

En el exterior, Buller parece que avanza hacia Ladysmith, pero con grandes dificultades y enormes pérdidas; los boers están dis-

puestos á disputarle el terreno palmo á palmo, de modo que el socorro, si llega á tiempo, lo cual es dudoso, ha de costarles á los ingleses muy caro; dicen los telegramas de Egipto que se notan en el ejército indígena al servicio de los ingleses síntomas de insubordinación, que de realizarse ocasionarían á Inglaterra en el Norte de Africa serias dificultades, que agravarían su angustiosa situación en el Sur del mismo continente; se habla en Londres de que á fines de Marzo el ejército inglés que opera contra los boers se elevará á cerca de 200.000 hombres; parece mentira que eso tenga que decirlo la fanfarrona Inglaterra; 200.000 hombres contra las dos pequeñas repúblicas...; y, si las vencen, dirán que han hecho una heroicidad...; ¿se eclipsará la estrella británica antes de que acabe el siglo?

Nuestro particular amigo el ilustrado profesor y celoso secretario de esta Escuela de Artes y Oficios, don Nicolás Caldevilla y Sevilla, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar de la Memoria del curso de 1898-99, leída en la solemne apertura del actual, verificada, como á su tiempo reseñamos, en el nuevo y magnífico salón de actos de tan importante centro de enseñanza.

Dios mediante, nos ocuparemos más despacio del interesante trabajo.

La Pia Unión de San Antonio de Pádua está celebrando solemne novena á su glorioso Titular en la iglesia del Salvador, viéndose el ejercicio muy concurrido todas las noches.

El jueves próximo será la comunión general y el viernes la fiesta con exposición del Santísimo y sermón, que predicará el señor cura párroco y director de la Asociación, don Julian Muñoz.

En la prensa de Salamanca y de Ciudad-Rodrigo hemos visto la noticia de que se hacen gestiones para instalar en la última de dichas ciudades y en la nuestra sucursales del Banco de España.

Ignoramos si el hecho es cierto y, en el supuesto afirmativo, deseamos que dichas gestiones den eficaz y pronto resultado.

Mucho hemos escrito sobre ese asunto, por lo que se refiere á Béjar y á los pueblos vecinos, á todos los cuales, como al nuestro, beneficiaría en gran manera la sucursal.

A la edad de 46 años falleció el jueves en esta ciudad la virtuosa señora doña Patricia Téllez Robles de Tapia.

Acompañamos en su natural dolor á toda su apreciable familia, á la que enviamos nuestro sentido pésame, y rogamos á los lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

Ninguna noticia podemos comunicar á nuestros lectores respecto á la fecha en que ha de constituirse el nuevo Ayuntamiento, ni referente á la sentencia que se espera y debe darse, en el término de diez días, en el pleito de aguas existente entre Béjar y Candelario y cuya vista se celebró en los días 30 y 31 de Enero, ante el tribunal contencioso-administrativo de Salamanca.

Mañana se celebrará en la iglesia de San Juan una solemne fiesta, con sermón, al Santísimo Sacramento, según disposición testamentaria de una devota.

El conocido cirujano-dentista, don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, ofrece al público sus servicios profesionales en la calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de la Viuda é hijo de Pablo Trias, Béjar.

El temporal de lluvias, que anunciamos el sábado, se presentó efectivamente; ha llovido, con interrupciones, copiosamente esta semana.

También ha nevado en las alturas, especialmente en la sierra que ya tiene cosecha para el verano próximo.

La atmósfera está preparada para llover y aún nevar de nuevo.

Mañana, al anochecer, en la iglesia de San Juan, y después de un breve ejercicio piadoso, predicará don Benito Jesús Sánchez, sobre un asunto de palpitante interés y grandísima importancia.

## Variedades

BUENA LECCIÓN

Es la que acaba de recibir en Berlin al consistorio protestante de aquella provincia.

Los dos grandes hospitales militares de la capital de Alemania están servidos por religiosas franciscanas, conocidas vulgarmente por el nombre de Hermanas grises.

Llevólas allí la difunta emperatriz Augusta y médicos y enfermos se hallan satisfechísimos del comportamiento de tan beneméritas religiosas,

Pero el mencionado consistorio protestante no las ve con buenos ojos y no encontró cosa mejor que acudir al ministro de la Guerra en solicitud de que las religiosas católicas fuesen sustituidas por diaconisas protestantes.

Y el ministro de la Guerra, luego de pedir informe á la dirección facultativa de ambos hospitales, respondió al consistorio que se halla satisfecho de los servicios que prestan las Hermanas grises, y que no piensa prescindir de ellas.

Buena lección para el consistorio protestante.

Y para otros que se parecen al consistorio.

ACTO HERÓICO DE UN PÁRROCO

Durante la guerra franco-prusiana, el General que mandaba las tropas que ocupaban una aldea, dijo un domingo al párroco, que acaba ahora de morir en Lieja:

—Señor cura, esta tarde á las tres necesitamos su iglesia para celebrar los oficios de nuestro culto protestante.

El buen sacerdote nada contestó, y reflexionando, se retiró á su casa, de donde no tardó en volver con dos enormes llaves en la mano que enseñó al general, diciendo:

—He aquí, mi general, las llaves de la iglesia y de la sacristía. Si persistís en ocupar ese recinto doblemente sagrado para mí, por ser católico y francés, mandad traer un cañón para derribar las puertas que acabo de cerrar y que, como son sólidas, resistirán algún tiempo. *En cuanto á mí me encontraréis delante.*—Y diciendo esto se marchó.

Nosotros sabemos de una señora, que no ha querido abrir las puertas de su casa para arrendarla á las *pastoras*, á pesar de que, según dijo, le hacía buena falta el arrendarla.

Es otro hecho plausible y en cierto modo heróico.

VIDA DE LOS ANIMALES

Los osos, los perros y los lobos viven 20 años, cuando más, los leones viven más tiempo, y el del jardín zoológico de Londres murió á la edad de 70 años; las liebres y los conejos viven de 7 á 8; y está probado que algunos elefantes han llegado á 400 años de edad,

Cuando Alejandro venció á Poros, rey de la India, ofreció al sol un elefante que había combatido heroicamente en la refriega, y le dió libertad después de ponerle una inscripción en el cuello; 350 años más tarde encontraron unos viajeros al animal, que no había perdido su inscripción todavía.

Se sabe de un caballo que vivió 62 años, aunque la edad regular de los de su especie es de 25 á 30 años, lo mismo que la de las vacas.

Cuvier supone que la ballena vive mil años, y 30 el delfín y el pez-espada.

Murió en Viena un águila que tenía 103 años, y allí existe el esqueleto de un cisne que vivió 307.

Los pelícanos viven 60 años, y las tortugas llegan á veces á los 100.

Jugando á la pelota

Estaba un tuerto,

Y de un golpe le quitan

El ojo bueno.

Y él, muy conforme.

Tengan ustedes, dice,

Muy buenas noches.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar



# SECCION DE ANUNCIOS

## ITINERARIO DE TRENES DESDE BÉJAR

### PARA MADRID, ANDALUCIA Y PORTUGAL

**TREN CORREO.**—Sale de Béjar á las 8'25 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11'59 noche y enlaza á las 12'20 noche para Madrid, á donde llega á las 7'45 mañana. á las 3'26 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana y continúa á las 7'10 mañana para llegar á Sevilla á las 8 noche, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana, continuando á las 8'40, y llega á Lisboa á las 5'55 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

**TREN MIXTO.**—Sale de Béjar á las 6'08 mañana, llegando á Plasencia á las 12'55 tarde y enlaza á las 1'38 tarde para Cáceres, á donde llega á las 6'55 tarde á las 1'50 tarde para Navalmoral, á donde llega á las 4'28 tarde.

### PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

**TREN CORREO.**—Sale de Béjar á las 6'42 mañana para llegar á Salamanca á las 9'28 y enlaza á las 5'10 tarde, línea de Ciudad Rodrigo á las 4'55 tarde, línea de Medina y Norte á las 4'40 tarde, línea de Peñaranda; continúa á las 2'50 tarde, llegando á Zamora á las 5'34 tarde y enlaza á las 5'50 tarde para la línea de Zamora á Medina y las del Norte; continúa á las 6'04 tarde y llega á Astorga á las 11'30 noche, y enlaza á las 12'26 noche para Asturias, llegando á León á las 1'54 mañana y á Gijón á las 10'37 noche á las 1'43 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 7'50 mañana, y á Coruña á las 2'22 tarde.

**TREN MIXTO.**—Sale de Béjar á las 3'30 tarde, llega á Salamanca á las 9'24 noche y enlaza á las 9'45 noche para Medina y línea del Norte; continúa á las 10'00 noche, llegando á Zamora y enlaza á las 9'10 mañana, líneas de Zamora á Medina y Norte; continúa á las 12'50 noche, llegando á Astorga á las 5'35 mañana, y enlaza á las 6'15 mañana para Asturias, llegando á León á las 7'29 mañana y á Gijón á las 10'37 noche; á las 7'08 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 12'15 tarde, á Coruña á las 6 tarde y á Vigo á las 6'09 tarde.

## SE ALQUILA

una espaciosa tienda con aparador, en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 95.

Informarán en nuestra Redacción.

## Academia preparatoria para carreras especiales

PLAZA MAYOR, 14. PRAL. BEJAR

PRÓXIMA se convocará para Sobrestantes de Obras públicas continúa un curso especial para su preparación.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación.

Preparación para las demás carreras especiales.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

## TIENDA Y HABITACIONES

Se alquila una espaciosa tienda, en la calle de la Libertad, esquina á la del 28 de Septiembre, con bodega y cocina en el piso bajo y habitaciones en el principal de la misma casa, que es la del núm. 1 de la referida calle del 28 de Septiembre.

Informes en nuestra Redacción.

## SE VENDE

por ausencia del propietario, una casa situada en calle céntrica de esta ciudad y un panteón en el cementerio de San Miguel.

Informarán: Pardiñas, 79—Barbería.

## FÁBRICA DE CHOCOLATES

## DE MATEO GARCIA

Establecida en la calle de la Libertad

BÉJAR

DEZ Y NUEVE AÑOS DE EXISTENCIA

Precios fijos: 5, 6, 7, 8, 9 y 10 reales, los 460 gramos

## SE ARRIENDA

el piso segundo de la casa núm. 2 de la calle de la Yedra. Tiene magníficas vistas al mediodía, galería cerrada de cristales y bonitas habitaciones.

Para tratar del arriendo, con don Bernabé S. Cerrudo.

## CASA BLANCA

Esta casa tiene un inmenso surtido de cacao de todas clases importados directamente de América los cuales cede á precios excepcionales por lo baratos, en calidades superiores: facilita muestras y precios á quien los desee, como igualmente de azúcares y canelas para la elaboración de chocolates.

Los encargos en el escritorio de

DON RAFAEL CALZADA

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_